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Editorial
Dans un mois, ce sera l’anniver-
saire du renouveau de la vie étu-
diante. Ce n’est pas un hasard si 
cela coïncide également avec les 
élections aux conseils centraux, 
car c’est depuis celles-ci que la 
liste TNT a remis du punch dans 
la vie de la fac, en recréant un 
climat de confiance dans l’uni-
versité. 
Coopération renforcée entre 
les assos étudiantes, informa-
tion régulière des étudiants via 
eXpresso, par voie d’affichage, 
par tract ou encore interventions 
en amphi, création de la vice-
présidence étudiante siégeant 
dans l’équipe de direction, des 
délégués de proximité, présence 
forte dans les  groupes de travail 
réfléchissant à la réforme des 
diplômes, création d’une zone 
de dialogue avec le Crous afin de 
l’améliorer (les comités locaux 
d’usagers) et surtout, la seule lis-
te à avoir eu 100% de présence 
dans les conseils centraux de la 
fac comme l’attestent les procès 
verbaux...

Des promesses tenues, des ac-
tes : le bilan des élus TNT milite 
pour eux…
Quelque part, c’est un peu une 
belle histoire : comment un 
mouvement local est devenu un 
interlocuteur pérein, crédible, 
qui a su reconquérir et inscrire 
dans les faits un vieux concept 
appelé démocratie.
Le secret ? Une équipe efficace, 
souriante, proche des étudiants 
et qui se concentre sur une ac-
tion de proximité en évitant de 
tomber dans des questions poli-
tiques politiciennes dont, hélas, 
les syndicats étudiants liés dans 
les faits aux partis politiques ont 
le secret.
L’enjeu de ce scrutin est donc 
de dire si l’action qui a été 
menée a été positive, s’il faut 
la poursuivre, la consolider et 
l’ampliphier. Répondre «oui» à 
cette question, c’est voter TNT.

Martin Trillot
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C’est bien connu, la qualité et la 
richesse de l’alimentation n’est 
pas une préoccupation première 
pour la majorité des étudiants. 
Pourtant, il ne faut pas croire 
qu’ils  ne se sentent pas concernés 
par la qualité et l’environnement 
des repas qu’ils prennent dans 
les “restos  U”: l’intérêt porté à 
l’enquête que nous avons réalisée 
“sur le terrain” ces derniers jours 
en est la preuve !
Une des missions du Centre 
Regional de Oeuvres Universitaires 
et Scolaires est de  proposer aux 
étudiants des repas équilibrés et 
variés, pour un prix modéré et 
unique (2,50 Euros). Les récentes 
actions de communication du 
CROUS au sein de l’université 

mettent en avant ces 
objectifs, et nous avons 
décidé de recueillir les 
avis des étudiants 
concernés pour dresser 
un état des lieux .

Cinq critères 
ont été retenus pour 
évaluer la qualité des 
restaurants du CROUS 
sur l’université de Marne la Vallée : 
l’accueil, la qualité des plats, la 
diversité du repas, la rapidité du 
service et l’environnement. 

L’analyse de ces résultats 
montre que l’accueil et l’amabilité 
du personnel de service sont  
appréciés dans tous les restaurants, 
en particulier à la pizzeria 

Diderot et au mini-Crous du 
Val d’Europe où les étudiants 
sont unanimement satisfaits de 
l’accueil qui leur est réservé.

En contre-partie, c’est le 
manque de variété et de diversité 
des repas qui est pointé du doigt 
par beaucoup d’entre vous, 
surtout à l’Arlequin de Copernic 
et ce malgré les efforts fournis 
par ce restaurant pour proposer 
une ouverture culinaire sur les 
“cuisines du monde”.

L’autre point d’insatis-
faction, dans les restos-u 
traditionnels (Arlequin et 
Voltaire), est la longueur des 
files d’attentes. Ce n’est pas un 
problème nouveau, loin de là, 
mais de nombreux étudiants ont 

ajouté que ces dernières auraient 
besoin d’être réorganisées, surtout 
à l’Arlequin.

L’environnement du repas 
est un facteur auquel tout le 
monde semble attacher beaucoup 
d’importance. En particulier au 
Crous Club et à la pizzeria attenante 
(le Diderot), où l’on peut prendre 
son repas en musique. D’ailleurs, 
le jour de notre sondage, il n’y 
avait pas de musique et presque 
tout le monde s’en est plaint: si 
certains nous ont fait remarquer 
qu’elle est parfois un peu trop 
forte, vous êtes nombreux à en 
demander plus souvent !

Le bilan de notre enquête n’est 
donc pas catastrophique, loin 
s’en faut : vous êtes nombreux à 
vous déclarer plutôt satisfaits par 
les services de restauration du 
CROUS. Mais tout le monde n’est 
pas nourri à la même enseigne, et 
dans chaque restaurant, vous avez 
émis de nombreuses suggestions 
pour améliorer les choses...

Le Crous : évaluation étudiante

Pizzeria le «Diderot» 
Accueil   
Qualité du repas  
Diversité du repas  
Rapidité du service  
Environnement 

Suggestions : plus de musique !

«Le Crous Club»  
Accueil   
Qualité du repas  
Diversité du repas  
Rapidité du service  
Environnement 

Suggestions : De la musique plus 
souvent...mais pas trop forte !

Le Guide eXpresso des Resto U

Le Crous en difficulté :

Alex et Gabrielle
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Vos élus interviennent

Etudiants et personnels : 
ensemble pour un resto U plus 
juste et de qualité.

Après une période extra-
ordinairement difficile où les 
resto U de l’académie de Créteil 
tournaient sans moyen, l’adoption 
du budget en février (en dépit 
des hurlements des syndicats 
étudiants) a enfin permis de 
débloquer la situation.
 « J’ai failli rendre mon tablier » 
confie le chef cuisto de Copernic 
« mes réserves étaient vides », 
« je n’avais rien à servir aux 
étudiants » avant d’ajouter « mais 
depuis mi-mars ça remonte ». 
Effectivement un simple regard 
sur les menus servis à l’Arlequin 
complété par une visite des 
réserves à une semaine d’intervalle 
permet de s’en rendre compte. 
Le crous aurait explosé depuis 
longtemps sans le dévouement de 
ses personnels qui connaissent, par 
ailleurs, des conditions de travail 
difficile.

TNT négocie de nouveaux 
plats !
La méthode TNT faite de 
dialogue, de respect, de terrain, 
de pragmatisme a une nouvelle 
fois payé ! Dès le début du mois 
d’avril, le resto U « Arlequin » 
de Copernic lancera de nouveaux 
plats à tarifs simplifiés. 
Finis les grillades à prix multiples, 
bienvenue aux grillades à prix 
unique. Désormais pour 2,50€ 
vous pourrez bénéficier d’un 

steack haché frite avec deux 
périphériques ou d’une grillade 
gourmande (bavette, entrecôte 
selon disponibilité) au même 
prix mais, dans ce cas, sans 
périphérique. Par comparaison 
avant, pour 2,50€, vous n’aviez 
que le steack haché. (il passera 
cependant de 150g à 120g). 

Nouvelle signalétique et file 
d’attente.
Par ailleurs, en tant qu’élu CROUS 
et vice-président étudiant,  je me 
suis engagé à utiliser les moyens 
à ma disposition pour améliorer 
la signalitique dans ce restaurant. 
La discussion avec le chef cuisto et 
le gestionnaire des sites permettra 
en outre l’ouverture d’un stand 
mixte italien/asiatique.

Charles Jean-François (gestion-
naire des sites de champs) confie 
volontiers « ce que j’apprécie chez 
M. Bernard c’est que c’est un élu 
de terrain : il vient voir comment 
on fonctionne, voir nos difficultés 
puis on travaille ensemble ».
Effectivement, nous avons visité de 
fond en comble les cuisines et les 
réserves, puis dressé, ensemble, un 
bilan de la situation pour avancer.
Nous avons par ailleurs engagé une 
réfléxion sur la gestion complexe 
des files d’attente.

Des prix harmonisés, plus 
simples et en baisse ?
Enfin, les discussions ont permis 
d’établir une proposition de 
simplification de tarifs afin de 

supprimer les centimes. Par 
exemple un yaourt à 0,53 passerait 
à 0,50. Cette nouvelle grille 
comporterait de très nombreuses 
baisses et pourrait voir le jour à la 
rentrée des vacances de Pâques… 
si le directeur du CROUS donne 
son accord.
En tant qu’élu crous, je m’engage à 
me battre pour un service publique 
de qualité plus juste en appuyant 
ces demandes.

Jean Bernard
élu étudiant au Crous de Créteil

Crous Val d’Europe 
Accueil   
Qualité du repas  
Diversité du repas  
Rapidité du service  
Environnement  

Suggestions : Plus de tables pour manger. A 

quand un vrai resto-U au Val d’Europe?

« Le Voltaire » 
Accueil   
Qualité du repas  
Diversité du repas  
Rapidité du service  
Environnement 
Suggestions : Plus de soin sur la propreté des 
couverts et des verres, des rations plus conséquentes, 
faire sortir les oiseaux...

« L’Arlequin » 
Accueil   
Qualité du repas  
Diversité du repas  
Rapidité du service  
Environnement  
Suggestions : Organiser les files d’attentes, plus 
de lumière en hiver, des rations plus conséquentes, 
des couverts et des cruches d’eau pour tous même en 
fin de service, des repas servis chauds ou des micro-
ondes qui marchent...

Nouveaux menus et tarifs harmonisés
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« La fac est morte et il n’y a rien à 
y faire en dehors des cours ». C’est 
en tout cas ce que voudraient nous 
faire croire les adeptes du fast-
cours : « j’ingère mes TD et j’me 
casse ».

Et oui, il y a de nombreuses asso-
ciations qui proposent chacune de 
nombreuses activités :

L’Association Sportive propose 
plusieurs activités dont football, 
basket-ball, volley-ball, tennis de 
table, hand-ball, badminton et pé-
tanque et permet de les pratiquer 
de manière compétitive –cham-
pionnat  FFSU  – ou non ; Pour le 
sport loisir, l’adhésion est de 5 €.

Voir l’article à droite

Le bureau des activités étudian-
tes (B.D.A.E.) anime et facilite la 
vie étudiante en organisant des ac-
tions extra-universitaires  notam-
ment des soirées, petits séjours et 
sorties à thème, club salsa, karting, 
paintball…

Le café solidaire : Ouvert depuis 
moins d’un mois dans le bâtiment 
Lavoisier par TNT, il propose des 
boissons et des friandises à prix 
réduits ainsi que du café issu du 
commerce équitable.

Le Ciné-club propose chaque 
mardi à 18h30 des projections de 
films suivies de débats. Et l’entrée 
est gratuite.

Voir P11

Le chœur et orchestre de la cité 
Descartes : association musicale 
qui se produit dans la région et 
cherche choristes et fins musi-
ciens.

Le club théâtre anglais propose 
de participer à l’élaboration de piè-
ces exclusivement en anglais.

Déclic permet de s’initier à la pho-
tographie et organise des concours 
photos et des expos.

Kéo: association de solidarité 
internationale pour l’éducation 
non formelle dans les pays en 
développement; recherche des 
volontaires pour des missions 
d’interventions.

Staps’up management  œu-
vre pour promouvoir sa filière, 
organise des soirées, des voya-
ges et l’Odyssée du Sport.

TNT : défend les droits des 
étudiants de la fac, promeut 
la démocratie étudiante et 
favorise l’expression et l’in-
formation grâce notamment 
au journal eXpresso et des 
affichages réguliers.

Tous en Scène : L’association 
de théâtre et de musique de 
la fac, incite chaque étudiant 
à venir partager leur passion, 
aussi bien les débutants que 
les confirmés.

Et surtout, ne manquez pas la 
« Journée des Associations », or-
ganisée par le B.D.A.E. (Bureau 
Des Activités Etudiantes, bâtiment 
Copernic, à côté de la bibliothèque 
de sciences), le jeudi 03 avril, de 
11h à 17h au Rez-de-Chaussée du 
bâtiment Copernic ; elle a pour ob-
jectif de mieux les faire connaître à 
la population étudiante.

Voir l’article à droite

Thiery et Romain

Contacts
AS : Julien

01 60 95 79 33
Bdae : Delphine

01 60 95 73 91
CinéClub : Jean

06 67 28 26 09
Chœur et orchestre de la cité Descartes

01 64 15 34 94
Club de Théâtre Anglais

01 60 95 74 29
Déclic : Benoît

06 09 54 92 26
Kéo : VirginieVirginie

06 61 33 64 27
L’anglo-Marne

01 60 95 74 29
Staps’up Management

06 22 27 14 82
TNT : Julien

06 85 17 23 04
Tous en scène : Nicolas

06 22 70 39 29

Les associations de l’université :

Vivez votre fac !
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Le Jeudi 3 Avril aura lieu la pre-
mière journée des associations de 
l’université. Entre 11h et 17h, tou-
tes les associations présentées ci-
contre présenteront leurs activités 
et animeront des conférences.

Par exemple, parmi les réjouis-
sances, vous pourrez assister à 
des démonstrations de danse salsa, 
Afro-caraïbéenne, de hip hop, ou 
encore à des conférences sur le 
travail des associations humanitai-

res comme Kéo ou l’AFVP. Vous 
pourrez également jouer au tenis 
de table dans la «dent creuse» 
(c’est le nom d’une salle !), parti-
ciper à un tournoi d’échec ou a un 
Dazibao. Cette journée sera aussi 
un lieu privilégié de distribution 
de ce journal ! ^^

Tout cela aura lieu au bâtiment 
Copernic, sur le site de Champs 
sur marne et est gratuit.

Journée des associations : le 3 Avril
Vitamine ton Campus !

Association sportive :
La résurection

Ça y est ! L’association sportive qui hibernait depuis 
longtemps est repartie. Depuis le 17 Mars elle s’est 
remise en course sur les chapeaux de roue puisque 
que les étudiants de l’université peuvent, pour la mo-
dique somme de 5 Euros participer à toutes les activi-
tés sportives qu’ils désirent, parmi la liste suivante :

• Football tous les Lundi de 17h15 à 19h15 et les Mer-
credi de 17h à 19h au stade de la butte verte.
• Handball tous les Mardi de 16h à 18h au gymnase 
Marcel Cerdan.
• Basket Ball les Mercredi de 16h à 18h au gymnase 
Marcel Cerdan.
• Volley Ball les Mardi et les Vendredi, de 16h à 18h, 
au gymnase des Côteaux.
• Badmington les Mardi et les Vendredi, de 16h à 18h, 
au gymnase des Côteaux.
• Athlétisme les Jeudi de 17h30 à 18h30 Rdv au 
bâtiment Copernic, site de Champs sur Marne (ves-
tiaire).

• Pétanque : jours et heures restant à définir, sur le 
campus de Champs
• Tennis de table les lundi de 12h à 14h et les Vendredi 
de 12h à 15h30

Il est à rappeler que les activités de l’AS sont ouvertes 
non seulement à tous les étudiants de l’UMLV, mais 
aussi aux enseignants et aux personnels de l’univer-
sité (Iatoss), et que l’adhésion comprend l’assurance.

L’association prévoit à la rentrée universitaire pro-
chaine d’ouvrir de nouvelles activités sur l’ensemble 
des sites de l’UMLV telles que la danse, le tennis,la danse, le tennis, 
le rugby, de la natation, ou encore le foot en salle, 
ainsi que l’emploi d’entraîneurs qualifié (BEES par 
exemple).

Pour plus de renseignements, venir local de l’AS (bâ-
timent Lavoisier, site de Champs) ou 01 60 95 79 33

Étudiants
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Des élections ? quelles élections ?

Le 29 Avril auront lieu les élec-
tions étudiantes qui détermineront 
quels seront vos représentants 
dans le conseil d’administration 
(CA), le conseil des études et de 
la vie universitaire (CEVU) et le 
conseil scientifique (CS).

Bien que ces élections aient l’air 
lointaines, elles concernent les 
étudiants directement puisque les 
élus auront pour responsabilité de 
défendre les intérêts étudiants sur 
des questions aussi importantes 
que la réforme des diplômes, les 
choix budgétaires, les orientations 
stratégiques de développement de 
l’université, la vie étudiante ou en-
core les modalités de contrôles de 
connaissance.

Or, il est important que les étu-
diants qui seront élus soient sé-
rieux, immédiatement opération-
nels, car l’université peut très bien 
fonctionner sans eux. En 2001 la 
liste TNT avait remporté 45% des 
suffrages grâce à un programme 
ambitieux promettant un renou-
vellement de la vie associative et 
démocratique étudiante et un déve-
loppement de l’information. Il n’y 
a pas eu de transition il y a deux 
ans car les élus précédents (Unef), 
étaient absents depuis longtemps. 
Le travail des nouveaux élus n’a 

réellement pu commencer que plu-
sieurs mois après les élections car 
il a fallu qu’ils relèvent en même 
temps un triple challenge : prouver 
qu’un élu étudiant sert à quelque 
chose, comprendre les rouages du 
système et connaître les différents 
protagonistes.

Cette année, la situation est diffé-
rente car les élus sortant TNT ont 
vu leur activité croître au fur et à 
mesure de leur mandat et ont asso-
cié depuis des mois leurs éventuels 
successeurs dont certain suivent 
déjà un diplôme d’administrateur 
universitaire. Ils pourront donc 
passer le flambeau à leurs succes-
seurs sans soucis : la vie étudiante 
et démocratique de la fac ne con-
naîtra pas de vacances mais c’est 
vous, par votre participation mas-
sive aux élections, qui donnerez la 
légitimité à vos élus étudiants : être 
élu par 10 ou 50% des étudiants, ce 
n’est pas la même chose.
Voter prend cinq minutes, mais 
c’est essentiel.

Martin

Mémo

Conseil d’Administration

Le conseil d’administration 
est l’instance de décision 
de tout ce qui se passe dans 
l’université. Par exemple, 
il vote de Budget des com-
posantes ou statue sur les 
grandes orientations de l’uni-
versité comme la réforme de 
l’enseignement

Conseil des études et de la vie 
universitaire

Comme son nom l’indique, le 
Cévu sert à régler toutes les 
questions d’ordre pédagogi-
que ou concernant la vie étu-
diante. Ce conseil n’est que 
consultatif, mais c’est celui 
où les étudiants sont les plus 
représentés.

Conseil scientifique

Le CS sert à définir la poli-
tique de recherche de l’uni-
versité.
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Le bilan de deux années de démocratie
La fin des mandats de vos élus étudiants sonnent 
l’heure des bilans. Il faut retenir cinq choses :
- absentéisme rapide des listes de filières, personnel-
les et de l’unef (syndicat étudiant).
- Seule la liste TNT, liste majoritaire, peut se targuer 
de 100% de présence dans les conseils.
- Une crédibilité retrouvée des élus étudiants.
- L’émergence d’une démocratie de proximité
- Une vie étudiante renouvelée
En 2 ans plus de 20 nouvelles activités associati-
ves
Les élus ou membres de TNT ont lancé eXpresso, le 
café solidaire et ses préservatifs gratuits, le ciné club, 
des clubs de danse (salsa, hip-hop, afro-caraïbéenne), 
un club d’expression musicale, club roller ou encore 
remonté l’Association Sportive... De nombreux évè-
nements plus ponctuels ont marqué ces deux ans : 
murs d’expression libre, journée de l’Europe, journée 
des Associations... Toute une vie qui n’existait pas il 

y a deux ans.
Une démocratie étudiante réaffirmée
Conformément à ses engagements, la liste majoritaire 
(TNT) a mis en oeuvre son programme : création des 
délégués de proximité, de la vice-présidence étudian-
te, des comités locaux d’usagers afin de coordonner 
l’action du Crous et de l’université. En d’autres ter-
mes : informer les étudiants pour faire émerger une 
véritable démocratie de proximité, transformer les 
étudiants en acteurs et travailler avec les enseignants 
et les personnels pour construire la fac ensemble et 
non les uns contre les autres.
Les élus étudiants ont une crédibilité rarement 
atteinte et participent activement à la réforme des di-
plômes qui améliorera les débouchés professionnels 
et favorisera les cursus en Europe. Pour la première 
fois une liste a respecté son programme et redonné 
du souffle à un concept vidé trop souvent vidé de son 
sens de sens par les syndicats étudiants : démocratie.

Quelle conclusion apporter à ce dossier ? Les pages 
suivantes vous permettront de vous faire votre propre 
idée sur les deux listes qui nous ont signalés leur can-
didature jusqu’à ce jour.

Maintenant, quoique vous puissiez penser de ses can-
didats, la rédaction d’eXpresso tenait  vous rappeler 
que les élections étudiantes ne sont pas des élections 
de seconde zone pour des enfants. Les étudiants sont 
des citoyens et leur vote – ou leur non-vote – a des 
conséquences qui peuvent être graves.

Par exemple comment les élus peuvent-ils être crédi-
bles sans la légitimité d’un vote massif ?

Il est indispensable que toutes les filières s’expriment 
et que toutes les filières soient représentées. On a trop 
vu des listes réprésentant les intérêts d’un bâtiment, 

d’une formation, ou pire, d’une personne, être élues 
faute de soutiens aux listes représentant l’intérêt gé-
néral et l’ensemble de l’université.

C’est pour cette raison que l’équipe d’eXpresso de-
mande à tous les étudiants de bien s’informer et d’al-
ler voter en connaissance de cause.

Refuser l’abstention
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Élections
Débat :

TNT :  Un étudiant acteur et informé, des associations 
qui bossent entre elles, qui coopèrent. 
En deux ans les élus ou membres de TNT ont créé 
eXpresso (le journal des étudiants), le café solidaire, 
le CinéClub, les clubs de danse salsa, hip-hop et afro-
caraibéens, le club roller, celui d’expression musi-
cale. Ils ont remonté l’association sportive et vous ont 
donné la parole lors des Dazibao. Delphine, élue TNT 
au CEVU et présidente du BDAE est à l’initiative de 
la journée des associations le 3 avril. L’asso photo a 
recruté l’essentiel de ses membres via le journal… 
Parce que TNT est soutenue, travaille pour les 
étudiants et avec les associations étudiantes, la vie 
étudiante est revenue à la vie. Amplifions le mou-
vement.
• TNT est un réseau, pas de promesses : des actes.

Sud : La Fac n’est pas seulement un supermarché l’on 
suit des cours comme l’on pourrait acheter un article 
à Carrouf. Bien au contraire, la vie étudiante doit être 
un moyen pour développer les solidarités. Pour cela, 
nous souhaitons que l’ULMV cesse d’être nombriliste 
en s’ouvrant sur le monde extérieur. Notre démarche 
s’appuie sur une réflexion sur la société et dans ce 
sens nous défendons l’engagement intellectuel. Con-
crètement, nous proposons un programme culturel. 
Ainsi, lorsque nous aurons obtenu notre local, nous 
souhaitons en faire un lieu comprenant une vidéo-
thèque, des CDs, des journaux et une bibliothèque 
alternative. Enfin, nous agirons pour organiser des 
concerts sur la fac avant de transformer la ferme 
en un Centre Social et Culturel Autogéré.

TNT : La même philosophie que maintenant : des 
idées, des actes, du dialogue, de la concertation. Etu-
diants, prof, personnels, nous sommes tous dans la 
même fac ! 
Ce qui affecte les uns, affectera les autres. Il faut tra-
vailler ensemble, voir les difficultés, s’adapter. 
La question n’est pas « Quoi » mais « comment ». 
Il faut continuer à associer les étudiants à la ges-
tion de la fac, à son futur. La cogestion c’est cons-
truire ensemble. 
Des exemples ? La participation active aux conseils 
pendant deux ans a permis notamment de créer la 
vice-présidence étudiante et surtout investir la ré-
forme de l’enseignement supérieur : compensation 
et rattrapage maintenus, parcours pluridisciplinaires 
renforcés… Et surtout, une vie étudiante fleurissante. 
Nos deux ans d’action garantissent nos actes de de-
main.

Sud : Pour SUD étudiant un élu doit informer et ex-
pliquer les enjeux des prises de décisions, représen-
ter et défendre les droits des étudiants mais surtout 
promouvoir des idées et des propositions concrètes. 
Cependant, un élu reste un étudiant comme un autre. 
Son action est guidée par les aspirations étudiantes. 
Autrement dit, un élu est un point d’appui aux reven-
dications et non un instrument de cogestion. En effet, 
il ne faut pas se leurrer, les représentants étudiants 
restent minoritaires au sein des conseils et les déci-
sions peuvent être prises sans leurs consultations ! 
Par conséquent nos élus seront des grains de sable 
dans une machine bureaucratique où seule la cons-
truction d’un rapport de force pourra concrétiser 
nos projets.

Quel sera votre rôle en tant qu’élu étudiant ?

Quelle est votre conception de la vie étudiante ?

À l’occasion de ce numéro spécial élections, nous avons organisé un petit débat entre les deux listes ayant 
déclaré leur candidature à ce jour, à savoir la liste du mouvement de la fac TNT et la liste du syndicat «sud 
étudiant». La consigne était de répondre à chaque question en environ 120 mots. Merci pour leur brièveté.
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Quels sont les enjeux de la réforme de l’enseignement supérieur?

TNT : Nous voyons essentiellement cinq dimen-
sions : 
-la mobilité européenne 
-la réduction de l’échec en deug et licence en assurant 
un véritable suivi pédagogique des étudiants
-la création de véritables débouchés sur le monde du 
travail au niveau licence via les licences pro
-assurer une formation réellement pluridisciplinaire 
pour les candidats aux masters ou aux métiers de 
l’enseignement.
-Assurer l’égalité des chances via les troncs com-
muns.
Les changements font peur mais évitons la psychose : 
en quoi assurer des débouchés professionnels c’est 
privatiser la fac ? Vos élus TNT ont bossé : la com-
pensation est maintenue, les rattrapages aussi Pas de 
révolution mais une évolution dont les étudiants 
sortiront gagnants.

Sud : La réforme de la fac intervient dans un contexte 
de privatisation générale des services publiques. Re-
commandée par l’OMC, cette réforme vise à trans-
former l’Education en marchandise. Les risques étant 
de voir des facs soumises aux intérêts des multinatio-
nales et du MEDEF. Penons le cas des licences pro. 
Quelle sera la valeur du diplôme ? Sera-t-il possible 
de reprendre des cours ? Y aura-t-il des cours de remi-
se à niveau gratuit ? Enfin, les entreprises partenaires 
de la fac pourront-elles commander des formations à 
la carte ? Ira-t-on jusqu’à voir des patrons dispen-
ser des cours de légitimation sociale ou des prési-
dents d’Université s’opposer à la liberté syndicale 
et d’expression ? Beaucoup d’interrogations laissant 
présager du pire!

TNT : TNT est la seule liste à avoir eu 100% de pré-
sence dans les conseils. Les syndicats étudiants ont 
une nouvelle fois failli car ils n’apparaissent qu’au 
moment des élections.
Nous avons relancé la démocratie et la vie étudiante 
comme nous vous l’avions promis. Tout n’est pas 
parfait, il faut consolider et amplifier le mouvement 
mais nous ne pourrons pas le faire sans un vote clair 
et massif des étudiants. Hélas, la guerre en Irak et les 
retraites ne se décident pas dans les conseils de l’uni-
versité. Vos diplômes, votre insertion professionnelle, 
la vie étudiante, si !
Et surtout, utilisez votre droit de vote le 29 avril. 
Les conseils centraux sont importants, ne jouez pas 
avec votre avenir. Vous avez trop à perdre…

Sud : La réalisation de nos projets dépend de vous et de 
votre vote. En effet, le président de la fac nous à refu-
ser l’organisation de débats sur la guerre, la réforme de 
la fac, le G8 d’Evian et sur les médias. Par son veto, le 
président s’attaque à la liberté d’expression. N’avons 
nous plus le droit de nous réunir sans contrôle hiérar-
chique ? Sommes nous dans une fac de non droit ? 
Pour finir, en ces temps de guerre, nos pensées vont 
droit au peuple irakien. Or refuser la guerre c’est 
déjà entrevoir un autre monde plus juste et solidaire 
Alors pour défendre nos droits, soutenez et rejoi-
gnez SUD étudiant pour construire un réelle force 
100% autonome et 100% Libre agissant tant au 
niveau local que global.

Un dernier Mot pour la fin...

Les grands enjeux des élections

Élections



Culture

Surfeurs invétérés et esthètes du réseau, c’est pour vous ! 
Un vaste tour du monde du web est proposé, jusqu’à juin, chaque troisième jeudi du mois, au Centre Pompi-
dou. Destiné à la découverte de la culture du web, le panorama en vaut le détour. Des intervenants de première 
classe - net artistes, acteurs du web, journalistes - réagissent à vif. On recense ici des bijoux de sites, des in-
contournables du milieu, des initiatives phares, bref, tout un monde !
Au passage,  peaufinez votre anglais, toujours utile…et récupérez une liste impressionnante de liens. De quoi 
enrichir vos favoris !
Le 17 avril, retrouvez le web argentin  dans « Les cinémas de demain » en visioconférence avec le Centre 
Nouveaux Médias de Buenos Aires.
Pour patienter http:www.centreponpidou.fr

Déborah

Et pourquoi pas un web demain ?!
On se fait un ciné aujourd’hui ?

Ben Harper
« Diamonds on the inside »

Cinquième album studio pour Ben Harper, artiste 
phare de la planète rock depuis le début des années 90 
et qui reste un musicien extrêmement doué, doté de 
multiples talents. Après quatre albums remarquables, 
continue-t-il avec ce nouvel opus à mener une carrière 
exemplaire ?

Le moins que l’on puisse dire, c’est que ce disque sur-
prend. En vous entraînant vers des horizons musicaux 
que nous n’avions pas l’habitude de prendre avec lui, 
Ben Harper nous sert un album électrique, témoin 
d’un souçi d’ouverture musicale indéniable. Mieux, 
la diversité des styles qui compose cet album impose 
le respect. Dans la construction de cet incroyable 
«patchwork musical» cohérent, Ben Harper a su ap-
porter sa touche personnelle à chaque style musical. 
L’improbable single «With my own two hands», titre 
carrément reggae, est ainsi une réussite totale, de 
même que l’explosif «Bring the funk», chanson impa-

rable avec sa ryth-
mique funk à 
tomber par terre, 
ou la chanson-titre 
«Diamonds on the 
inside», ,véritable 
merveille pop. 
Pour le reste, l’al-
bum est partagé 
entre titres carrément rock («touch from your lust», 
«temporary remedy»), balades («Amen Omen»), ou 
morceaux pop entraînants («everything», «she’s only 
happy in the sun»). Au final, un album incroyable-
ment varié qui surprendra peut-être les incondition-
nels de l’artiste, mais qui constitue sans doute son 
disque le plus abouti.

Guillaume Lagnel
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Depuis quelques années, un nouveau phénomène est 
apparu dans les salles de ciné : l’adaptation de ban-
des dessinées. C’est principalement avec le succès 
mondial de X-Men, de Bryan Singer, que les studios 
ont commencé de très près à s’intéresser à cette pro-
videntielle mine d’or. 2002 n’a en aucun cas évité le 
sujet : Spider-Man, de Sam Raimi, a dominé le box-
office (et entraîné plus de 6 millions de spectateurs en 
France). Auparavant, il y a eu Batman (4 films, dont 2 
excellents signés Tim Burton) et Superman (5 films, 
et plusieurs remakes en cours). Cette année, les deux 
petits nouveaux, tout droit sorti de l’écurie Marvel, 
sont « Daredevil » et « L’incroyable Hulk ». Le pre-
mier est un avocat aveugle qui fait régner la justice 
dans les tribunaux le jour, et dans les rues de New 
York la nuit ; le second, plus célèbre, est un imminent 
chercheur qui, sous le coup d’une forte émotion, se 
transforme en un géant vert incontrôlable. Daredevil 
sévira dès le 19 mars, tandis que Hulk détruira tout 
sur son passage dès le 3 juillet. Les X-Men marque-
ront leur retour le 30 avril, en exclusivité mondiale 
en France.
Ce mouvement cinématographique se fait aussi res-
sentir aussi du côté français. Les gaulois « Astérix & 
Obélix » sont les héros de deux longs métrages (dont 

le dernier made 
in Alain Chabat 
a été un immense 
succès !) et bien-
tôt d’un troisième, 
par Gérard Jugnot. 
Cette année, Mi-
chel Vaillant fera 
ses premiers tours 
de piste ; le mars-
hall Blueberry 
fera ses premières 
armes dans Mu-
raya, l’expérience 
secrète de Mike 
Blueberry (tout 
les deux à l’automne). Pour 2004/2005, on attend la 
venue de « Tintin » (produit par Spielberg), « Blake 
et Mortimer » dans La Marque jaune, « Rahan », et 
« Bob Morane » (deux projets de Christophe Gans).
Le 9e art ne cessera pas d’inspirer le cinéma avant 
un petit moment, pour le bonheur de tous, de 7 à 77 
ans…

• Adrien Cuchet

Cinéma :
les héros de BD squattent la toile !

Le programme du cinéclub ! :)

Tous les Mardi, le cinéclub projette des films 
dans l’auditorium du bâtiment Copernic, sur 
le site de Champs-sur-Marne.

Rappelons pour inciter les spectateurs à rem-
plir la salle, que les sièges sont confortables 
et que les conditions de projection sont com-
parables à celles d’un vrai cinéma… Et c’est 
gratuit !!!

Alors n’hésitez pas à nous rejoindre tous les 
Mardi soir, suivant le programme suivant :

• Mardi 25 Mars : Requiem for a dream

• Mardi 1er Avril : Surprise !

•Mardi 8 Avril : Vacances :)

• Mardi 15 Avril : Vacances ^^

• Mardi 22 Avril : Sleepy Hallow

• Mardi 29 Avril : Dans la peau de John Malk-
ovich

• Mardi 6 Mai : Fight Club 

• Mardi 13 Mai : Le goût des autres
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Droit international bafoué
Ces derniers mois tout le monde semble redécouvrir que les Etats-Unis constituent la 
seule et unique superpuissance mondiale. Les populations s’indignent et se révoltent, 
à juste titre, contre cet unilatéralisme américain qui conduit aujourd’hui à snober la 
seule organisation internationale légitime : l’Organisation des Nations Unis.
On redécouvre par ailleurs que cette institution mondiale devait être dotée de moyens 
militaires propres et non prêtés par ses pays membres. On s’interroge sur ses missions, 
la légalité de la guerre, le droit de véto. On se rappelle que virevolte une Cours Penale 
Internationale à la juridiction hélas limitée.

Questions non posées
Les populations et les media (où le contraire) se passionnent sur les moyens mis 
en oeuvre, la stratégie, le coût (le comment en somme), l’avancée heure par heure. 
Lemonde.fr revoie sa mise en page et les grandes chaînes nationales bouleversent 
leurs programmes. Elles avaient pourtant jurées après la première guerre du Golfe 
qu’on ne le reprendrait plus à servir la soupe. A leur décharge cependant, entre deux 
reportages sensationalistes émergent parfois une réflexion sur la propagande.
Pourtant la question n’est pas là. Comment, combien, quand ne sont que des questions 
destinées à cacher le sens de l’action : le pourquoi. Agir sans se soucier du sens que 
l’on donne, des objectifs profonds, est ridicule et dramatique.

TNT et eXpresso pour la paix
Vos élus TNT, le mouvement de la fac, partagent des valeurs humanistes, de respect, 
de justice sociale et, à ce titre, condamnent non seulement la guerre en Irak, mais 
aussi l’ensemble des pratiques  menaçant la paix du monde ou la survie de l’humanité. 
Nous n’ignorons cependant pas notre impuissance, en tant qu’élus étudiants, face à ce 
conflit : une motion de l’université de Marne-la-Vallée ne changera pas la politique 
américaine.
Si nous ne sommes par intervenus via des affichages massifs pour dénoncer la 
guerre, ce n’est donc pas par indifférence mais par éthique : un mouvement étudiant, 
dont l’objectif est de défendre les étudiants, n’a pas à « récupérer » une situation 
internationale aussi dramatique pour essayer de glaner quelques voix lors des 
élections dans les conseils de l’université. Nous ne sommes ni l’unef, ni sud. 
Nous sommes juste, et c’est déjà beaucoup, des citoyens du monde.

L’équipe TNT et l’équipe eXpresso.

Pour la paix, le droit et la justice sociale


